
编者按：非常之年非常成就。一年来，区委区政府团结带领全区各级党员干部
群众，瞄准既定目标不动摇，在疫情防控常态化条件下，以决战两个加快为工作重
心，精心谋划部署，果断采取行动，付出艰苦努力，交出了一份沉甸甸的答卷。又
值岁末，从今天起，本报推出“两个加快决战年——2020年终特别报道”系列报
道，与大家一起回眸这个特别又难忘的年份。

在南苑社区徐塘新村小
区，出现了几个像信箱一样的

“小房子”，和垃圾桶有点相似，
但这其实是“宠物拾便箱”。这
些宠物拾便箱外观是可爱的信
箱造型，呈褐色，与小区景观绿
化也很相衬，上面还印着“文明

养犬、从我做起”等文
明标语。

饲养宠物
越 来 越 普 遍 ，
但随之而来的
宠物随地便溺
问题也在一定
程度上影响着
环 境 ，并 给 他
人的生活带来
困扰。今年 9

月，南苑社区趁着区
政协开展“有事好商量民

生专题协商议事月”活动，召开
文明养犬议事会，决定在徐塘
新村设置 5 个宠物拾便箱，缓
解小区内宠物粪便的问题。

东城街道南苑社区党总支
副书记蒋静表示，宠物拾便箱的
使用方法简单，打开之后里面有

纸和袋子，使用完后将垃圾袋扔
进灰色垃圾桶里就可以了。徐
塘新村居民余女士表示，之前遛
狗需要随身带纸以处理狗粪，现
在有了宠物拾便箱，既方便了居
民，也美化了环境。

据了解，在徐塘新村设置
宠物拾便箱是南苑社区推行文
明养犬、建设文明城市的试点
工作，投入使用后得到了不少
居民的认可。蒋静介绍，很多
居民已开始学着使用宠物拾便
箱，如果推行情况良好，下一步
将在景潭花园小区也设置宠物
拾便箱。 戴俊吉 文/摄

文明养犬有新招 宠物拾便箱来帮忙
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爱心助学 情暖学子
本报讯 12 月 20 日上午，

区餐饮商会携手手拉手志愿者
协会党支部，和来自唐王、直溪、
白塔、建昌 4所小学的贫困学生
们签订资助协议，正式启动“春
蕾助学”活动。副区长周文俊参
加活动。

近年来，区餐饮商会会员在
积极发展企业的同时，始终热衷
于慈善公益事业，用实际行动体
现了企业回报社会的无私奉献
精神和强烈的社会责任感。区
领导指出，助学活动是一项暖民

心的德政工程，更是一项长期的
系统工程，需要全区上下的自觉
支持、主动参与。区教育局和区
各有关部门要积极拓展、延伸慈
善链条和帮扶项目，在巩固助学
成果的同时，向助医、助老、助孤
等方面拓展，建立健全帮扶档案
和跟踪帮扶制度，进一步开创慈
善工作新局面。

12 月 20 日下午，“金坛于
氏 ” 慈 善 教 育 基 金 会 （筹）
2020 年捐赠仪式在西岗小学举
行。区政协副主席朱亚群参加

活动。
“金坛于氏”慈善教育基金

会（筹）是由于氏后人、美籍华人
于沼先生提议并出资 240 余万
元创设，得到了国内外“金坛于
氏”后人的积极响应。今年首期
试运行，出资 10 万元对华罗庚
中学以及西岗中小学 3 所学校
的品学兼优、家庭贫困的学生进
行资助。

从今年起该资助活动将每
年举行，对特殊困难学生将进行
持续资助至其大学毕业，并随着
母金的逐步扩大，资助对象将逐
步覆盖到全金坛范围。

张超 丁玲

本报讯 12月 18日上午，
指前镇社头村、东城街道金江
东苑小区锣鼓喧天、热闹非
凡，区双拥办、区人武部先后
向二等功臣王建华、程剑家庭
送去立功受奖喜报。

王建华、程剑都在部队担
任“空中卫士”，参加飞行任
务，表现优异。区双拥办、区
人武部将部队颁发的嘉奖喜
报转送到光荣军属之家，感谢

他们为祖国、为部队培养了优
秀的军人。喜报虽小，但激励
很大，一头连着现役官兵保卫
国家、安心服役的决心，一头
连着党和政府的关怀、父母亲
人的期盼。

近年来，我区高度重视双
拥工作，积极落实各项拥军优
属政策，激发金坛籍现役官兵
建功军营的责任感、光荣感和
使命感。 李鹏宇

我区向立功军人家庭送喜报

为进一步提升队伍能力素质水平，近日区城管局对新招录
协管员进行了“大练兵”。

此次集中培训有近60名队员参加，除了队列训练，还设置
了队伍规范化建设解读、市容管理实务与沟通技巧、城市长效
管理解读、应急救援等专业课程，对新入职的城管队员是一次
难得的“充电”机会。 钱赛/文 顾静/摄

新入职城管队员“大练兵”

年初，一场突如其来的新冠
疫情，全区上下迅速做出反应，
一场没有硝烟的人民战争就此
打响。

1 月 23 日，区疫情防控应
急指挥部正式成立，并发布

《加强新型冠状病毒感染的肺
炎疫情防控工作通告 》，随后
短短四天内，指挥部连发八道
指令，指导各级开展疫情防控
工作。1月 26日，我区正式启
动公共卫生事件一级响应。区
委书记狄志强向全区上下发出
号召：“现在是战斗最艰难的
时候，最辛苦的时候，大家一
定要坚持住！”

疫情就是命令，在区疫情
防控工作领导小组和疫情防控
应急指挥部的统一部署下，全
区人民众志成城，表现出顽强
的斗志，设立隔离病房、设置防
控卡口、小区封闭管理、企业延
期复工等一系列防疫组合拳精
准出击。

在做好疫情防控的前提
下，平稳有序推动复工复产，是

能否实现全年目标任务的主抓
手。区领导连续深入各板块、
企业，现场办公解决问题矛盾；
区新冠肺炎疫情防控应急指挥
部也连续发布疫情防控期间企
业复工规程、复工人员入坛通
行、鼓励支持返乡务工人员留
坛就近就业创业等政策文件，
从各方面为复工复产创造外部
环境。各级各部门主动靠前，
精准服务，听企业呼声，解企业
难题，助力企业复工复产。

疫情阻挡不了广大企业想
发展、盼发展、求发展的强烈愿
望。2 月 12 日，首批 24 家重点
企业恢复生产；2月 25日，首批
石泉县 22 名务工人员搭乘“点
对点”直通车来坛；2 月 26 日，
南沿江城际铁路金坛段、蜂巢
能源二期等省市重大项目获得
复工批复；3 月 5 日，金坛吾悦
广场恢复营业。3月上旬，茅山
旅游度假区景区相继开园。

区委书记狄志强表示，只
要工作把握到位，推进落实到
位，完成全年目标任务，完全有

机会，完全有可能。3月 12日，
区委区政府召开企业家表彰
会，狄志强号召全区广大企业
家积极投身全区发展大潮，为
全区跨越发展、快速崛起再立
新功、再创佳绩。

稳住经济基本盘，重大项
目是“压舱石”，思伟奇智能车
灯系统、忠大新能源汽车及部
件、金旺智能工厂、联东U谷金
坛科技产业园等规模以上企业
全面复工。

我区不仅要把疫情耽误的
时间抢回来、影响的进度追回
来，还要在变局中化解危机，在
危机中寻求机遇。在这个过程
中，我区深入贯彻“六稳六保”要
求，在新发展格局中破浪前行。

6 月 6 日，我区启动“嗨
购节”，发放 800万元消费券拉
动市场复苏；6月 28日，河海
大学常州新校区在长荡湖畔开
工；8 月 2 日，区委十三届九
次全会召开，部署下半年工
作，着手制定实施工业经济高
质量发展“十百千计划”，培

育重点产业和重点企业发展壮
大；8月 16日，成功举办 2020
中国金坛全球招商网络大会并
全面启动“百日攻坚”行动，
引导各板块集中精力开展招商
引资； 9 月 26 日，总投资超
200 亿元的 16 个重点项目集中
开工； 9 月 28 日，中德 （常
州） 创新产业园开园，首批 8
家企业正式入驻。

在“两个加快全面决战年”
第三次督查会上，区委书记狄
志强指出，发展最大的动力来
源在于产业，要以产业带动经
济总量和发展质量同步提升。

9 月 17 日 ，华 科 园 承 办
2020新一代移动通信产业发展
金坛茅山峰会，发布《金坛新一
代移动通信产业发展年度报告

（2020）》；10 月 22 日，直溪镇承
办 2020光伏新能源产业发展金
坛长荡湖峰会，
开启“直溪光采
小 镇 ”创 建 工
作；10 月 30 日，
金 科 园 承 办

2020生物技术和新医药产业发
展金坛茅山峰会，一批产业合
作项目正式签约；11 月 15 日，
开发区承办 2020新能源汽车产
业发展金坛茅山峰会，行业专
家和企业代表为产业发展问诊
把脉。

产业峰会带来了人流、信
息流，提升了金坛知名度，为我
区更快集聚优质企业，更快培育
千亿级产业赋予了新的动能。

1—11月，我区实现工业开
票销售收入 1425 亿元；实现进
出口总额 200 亿元，同比增长
20%；固定资产投资完成 322.8
亿元，同比增幅 7.1%；全区累计
签约引进项目 81 个，协议投资
总额 423.4亿元，提前完成年度
目标任务，全年经济社会发展
实现了稳中提质。 唐晓海
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聚力向前 同心致远


